



### TALLERES MECÁNICOS Y REFACCIONARIAS

## PRECIOS AL PRODUCTOR CRECEN 10.26% ANUAL; VEN RIESGOS

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los productores en México enfrentaron, al cierre del año pasado, un incremento en sus precios que no se veía desde el 2017, lo cual puede presentar un riesgo para la inflación a los consumidores, consideraron analistas. Esto querría decir que, para producir cualquier cosa, los productores tuvieron que enfrentarse a costos superiores en al menos 10% en todos los materiales, situación que presiona los precios hacia el consumidor y obviamente generan inflación. "El INPP (Índice Nacional de Precios al Productor) ascendió a 10.26% anual, su mayor variación desde el 2017 ante el repunte en los precios de materias primas, como el petróleo y el cobre, al mismo tiempo de que los costos de otros insumos y servicios de transporte siguen elevados", señaló Alejandro Saldaña, subdirector de Análisis Económico de Ve por Más. Apuntó que la inflación al productor en bienes y servicios destinados al consumo interno se presionó a 6.93% anual. El alto nivel en la inflación a los productores, alertó Alejandro Saldaña, genera el riesgo de que estos precios, en algún momento, sean traspasados al consumidor, por lo que la inflación - ya en niveles altos- tendría un alza.



## SECTOR DE AUTOPARTES CERRÓ 2021 CON MEJORÍA

En 2021 el valor de la producción de autopartes se ubicó en 93 mil 788 millones de dólares, un aumento de 19% respecto a 2020, lo que consolidó a México como el principal proveedor de componentes para autos en Estados Unidos, según la Industria Nacional de Autopartes (INA). En conferencia de prensa, Alberto Bustamante, presidente ejecutivo de INA, destacó que, durante los últimos meses de 2021, mejoró el pronóstico para la producción de componentes automotrices en el país. El volumen de producción benefició a estados como Coahuila, Chihuahua, Nuevo León, Guanajuato, Querétaro, Puebla, Tamaulipas y Estado de México, donde se concentró la mayor fabricación de componentes. En la generación de empleo, INA destacó que el año pasado, 866 mil personas trabajaron de manera directa en la fabricación de componentes automotrices, 0.4% más respecto a 2020. "No tuvimos que rescindir al personal ocupado, se ha mantenido en beneficio de la economía del país", destacó Bustamante. Sin embargo, el empleo en el sector aún está por debajo del nivel máximo alcanzado en 2017, cuando hubo 886 mil personas en la fabricación de autopartes.



### INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

## MICROCHIPS COMO FRENO DE MANO EN LAS VENTAS DE AUTOS

La escasez de semiconductores en la producción de vehículos automotores, seguirá para este primer semestre del presente año, por lo que la falta de unidades en las agencias de autos seguirá igualmente escasa o limitada. Por lo pronto, el año pasado esta escasez ha tenido una afectación del 12% del total de la producción en el mundo, es decir, más de 9 millones 532,000 unidades. Y en este escenario, el mayor impacto ha sido en la región de Norteamérica con más de 2.4 millones, y en el que México se ha visto afectado con 603,329 vehículos, así lo dijo Alberto Bustamante, Presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA).



## ¿CÓMO SOLICITO UN SERVICIO DE ITR?

Los servicios de ITR pueden ser solicitados a través de los siguientes medios:

Contactando directamente a su Ejecutivo de Ventas, mediante un correo electrónico a la dirección [ITR@roshfrans.com](mailto:ITR@roshfrans.com) y/o llamando telefónicamente a alguno de los integrantes del área de ITR; en cada una las opciones es necesario indicar el servicio y los requerimientos solicitados.



# INFORMACIÓN

GENERAL

421-12012022 | ENE 12



## LA OMS CALCULA QUE LA MITAD DE LA POBLACIÓN EUROPEA SE CONTAGIARÁ DE LA ÓMICRON EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS

El final de la ola de la ómicron en Europa no parece cercano. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), entre las próximas seis y ocho semanas, la mitad de la población del continente se contagiará con esta variante de coronavirus. Así lo ha asegurado este martes Hans Kluge, director de la OMS en Europa, basándose en datos del Instituto para la evaluación y las métricas de la salud (IHME, por sus siglas en inglés). La velocidad del avance del virus no tiene precedentes después de casi dos años de pandemia. El lado positivo es que más de la mitad de las personas que se infectan son asintomáticas y que las altas tasas de vacunación y las mutaciones están provocando mucha menor letalidad y porcentaje de hospitalización que en olas precedentes. Sin embargo, el altísimo número de contagios hace prever a la OMS que los sistemas sanitarios van a verse en apuros durante las próximas semanas.

### LAS 4 RAZONES POR LAS QUE NO DEBERÍAS CONTAGIARTE DE ÓMICRON

- 1. Tener un caso de ómicron no es una "gripa fuerte":** Fiebre significativa, dolor en el cuerpo, ganglios linfáticos inflamados, dolor de garganta y congestión intensa son los síntomas que se suelen informar, incluso en los casos más leves de la variante ómicron, según indica CNN. Lo que deja a las personas debilitadas por varios días.
- 2. Podrías sufrir los efectos del covid prolongado:** Perder el sentido del olfato --y, por lo tanto, el del gusto-- es uno de los síntomas más comunes en los casos leves de covid-19. Investigaciones muestran que alrededor del 80% de las personas recupera la capacidad en aproximadamente un mes. Pero hay otras que no pueden oler ni saborear aún después de seis meses o más. Incluso, es posible que unos pocos desafortunados nunca recuperen esos dos sentidos.
- 3. Con ómicron podrías contagiar a los niños:** Apenas un poco más de la mitad de los niños entre 12 y 17 años elegibles para las vacunas contra el covid-19, el 54% exactamente, han recibido el esquema completo En Estados Unidos. En México, ninguno. Solo el 23% de los niños entre 5 y 11 años están vacunados con su primera dosis, según los CDC de la Unión Americana, en México, no están contemplados para vacunarse. Las dosis de refuerzo, consideradas una estrategia clave en la lucha contra ómicron, se autorizaron hace muy poco tiempo para personas arriba de los 50 años.
- 4. Sobrecargarás al sistema de salud:** Al contraer deliberadamente cualquier variante del SARS-CoV-2, que es el nombre oficial del nuevo coronavirus, "mantendrás la pandemia y sobrecargarás al sistema de atención médica", advirtieron autoridades. Durante el fin de semana, casi una cuarta parte de los más de 5.000 hospitales que le reportan al Departamento de Salud y Servicios Humanos de EE.UU. (HHS, por sus siglas en inglés) informaron que sufrían una "escasez crítica de personal". Se trata del mayor número que en cualquier otro momento de la pandemia, revelaron los datos. En México, las clínicas del Seguro Social están desbordadas. Síguelo cuidando.



### RECOMENDACIÓN

México rompió récord de contagios ayer con 33,326 casos confirmados y 138 mil sospechosos. Es indispensable que busques tu vacuna de refuerzo y uses el cubrebocas en todo momento.

Esta variante es la más contagiosa que se ha registrado en la historia de la humanidad.

### Estadística COVID-19 en México

— Última actualización : 11 - enero-2022 —

Fuente: datos abiertos sobre COVID-19 de la Secretaría de Salud de México

<https://www.gob.mx/salud/documentos/datos-abiertos-152127>

<b>4,170,066</b> Casos acumulados	<b>300,574</b> Defunciones acumuladas	<b>1.45%</b> Letalidad (últimas 4 semanas)	<b>60,681</b> Pruebas con resultado (24 h)
<b>33,626</b> Casos nuevos (24 h)	<b>162</b> Defunciones nuevas (24 h)	<b>7.21%</b> Letalidad acumulada	<b>8,027,272</b> Casos negativos
<b>213,694</b> Casos activos	<b>13,681</b> Defunciones sospechosas	<b>36.63%</b> Positividad (últimas 4 semanas)	<b>12,802,395</b> Personas analizadas
<b>605,057</b> Casos sospechosos		<b>34.19%</b> Positividad acumulada	



#MANTENIENDOAMÉXICOENMARCHA

# FÚTBOL

## #ESTAMOS EN LA CANCHA

4-21-12012022 | ENE 12



## TOLUCA BUSCA UN REFUERZO ADICIONAL. NECESITAN LIBERAR PLAZA DE UN EXTRANJERO

Toluca es uno de los clubes que más fichajes trajo para el Clausura 2022, a pesar de lo cual esperan traer un refuerzo más, el cual llegaría del extranjero. En este mercado de fichajes, el equipo mexiquense hizo válida la opción de compra por Claudio Baeza, y concretó los traspasos de Daniel Álvarez, Carlos Guzmán, Leonardo Fernández, Jordan Sierra y Camilo Sanvezzo. Sin embargo, todavía están al pendiente de otras opciones. Sobre todo, con miras a fortalecer la defensa, ya que en el Apertura 2021 recibió 22 goles y quieren mejorar en ese aspecto. El propio Ignacio Ambríz en conferencia de prensa reconoció que no descartan la llegada de un refuerzo más. Y de acuerdo con Juan Carlos Cartagena, la directiva no descarta que esa sea la posición a reforzar.



## DEBEMOS SER MÁS CERTEROS: "VASCO" AGUIRRE



Luego de empatar 0-0 ante Querétaro en la jornada 1 del Torneo Grita México C22, Javier Aguirre dijo que fue positivo el funcionamiento del equipo y que deben seguir trabajando en la definición. "Fue un problema el torneo pasado (las fallas en la definición) porque llegamos y no la metimos. Hoy hasta un penal se nos negó, no hay más que seguir trabajando. "El resultado es malo porque no se consigue ganar en Casa, pero también hay que darle el mérito al portero rival que lo hace muy bien y lo felicito", comentó el timonel de Rayados en rueda de prensa al final del juego. Aguirre aseguró que el equipo trabajó bien, pero hay que seguir entrenando para ser más certeros. "Hay que ocuparse en seguir definiendo, entrenar con los atacantes, con los volantes, y nos cuesta, pero seguiremos insistiendo. "Ahora vamos a Aguascalientes e intentaremos estar mejor de frente a la portería", agregó. El director técnico aseguró que se trabaja partido a partido y el trabajo es en función del rival y lo que se tenga que mejorar.

## PARA HOLAN, DE LOS ESMERALDAS DEL LEÓN, SI LLEGA OTRO REFUERZO QUE SEA DE JERARQUÍA O NADA

León sigue en busca de piezas clave para reforzar su plantilla; sin embargo, el entrenador Ariel Holan no pone tanto interés en alguna posición en específico pues prefiere que si llega algún elemento nuevo sea de jerarquía y con experiencia internacional "Más que posiciones quisiera que sea quien le venga a aportar al equipo jerarquía, de experiencia y que tenga nivel internacional si es posible. Estamos a la espera por si hay una oportunidad. Tenemos una base de plantel que viene haciendo las cosas bien", dijo en conferencia de prensa. El entrenador también habló sobre las expectativas que tiene para este torneo y aunque admitió que le ilusiona jugar la Liga de Campeones de la Concacaf y obtener el boleto al Mundial de Clubes, no deja de lado la responsabilidad de ser protagonista en la Liga MX. "Está claro que la ilusión y foco estará en el mejor papel posible en Concachampions y nuestra ilusión es ir al mundial de clubes. Pero León es un equipo protagonista de los torneos y no descuidaremos el torneo local. El año pasado jugamos muchos partidos local e internacionalmente. Iremos dosificando las energías sin descuidar ninguno de los dos frentes", comentó.

